

HERALDO DE CASTELLÓN

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia
Fundador, propietario y director: José Castelló y Tárrega

ANO XLVI N.º 13983 OFICINAS: San Juan, Valencia, 14 SUSCRIPCION: DOS pesetas al mes Lunes 24 de Junio de 1935 IMPRENTA: Temprado, Leta I Teléfono Urbano 68 Apartado de Correos 18 FRANQUEO: CONCERTADO

Hoy hace 25 años

Con tiempo espléndido y animación extraordinaria, especialmente en la playa, se celebra la festividad de San Juan.

La "Gaceta" publica la R. O. autorizando la construcción de un pantano auxiliar de riegos en Montañeros.

El Tribunal Supremo dicta sentencia declarando válida la elección de diputados a Cortes por el distrito de Nules y proclamando definitivamente a don Manuel Sancho Climent.

En Vinareo se celebra con un lleno imponente la tradicional corrida de San Juan, asistiendo el gobernador civil y otras autoridades provinciales. El ganador de Beorra cumplió y Ricardo Torro Bombita estuvo colosal en la lidia de los tres toros que le correspondieron. Su hermano Manolo estuvo también superior, siendo constantemente ovacionado.

En la Universidad de Barcelona obtiene el título de licenciado en Farmacia el joven don José Gauchia Beltrán, hijo del médico de Benloch del mismo apellido.

El joven pensionado por esta Diputación provincial, Juan Bautista Adsuara, alcanza un triunfo señaladísimo en Madrid obteniendo después de reñidísimos ejercicios la medalla de oro en Dibujo natural y el premio de 500 pesetas ofrecido por la Escuela de Escultura en modalidad.

En la plaza de toros de Zaragoza es cogido el novillero Anador Sánchez "Párita", sufriendo una cornada gravísima en el vientre. Su estado es desesperado.

Llega al puerto de Cádiz el trasatlántico "Alfonso XII", a cuyo bordo y presa de su triunfal viaje a la América del Sur, la infanta doña Isabel, que es objeto de un delirante recibimiento.

¿Saben ustedes...

...QUE EL TRANVIA ESTA LLAMADO A DESAPARECER?

Mientras los tranvías siguen ocupando el primer lugar en el tráfico de Berlín, a pesar de los progresos realizados por otros medios de locomoción, acaba de producirse en Insterburgo, pequeña ciudad de Prusia Oriental, un hecho que constituye, a no dudarlo, el primer síntoma de decadencia del tranvía como medio de tracción urbana. Obligado el Ayuntamiento de Insterburgo por el desarrollo constante de la ciudad a crear un medio de comunicación para la comodidad y el servicio de sus ciudadanos, ha renunciado a construir como todas las ciudades que hasta ahora se habían encontrado en igual caso—una línea o una red de tranvías, y en su lugar, ha decidido implantar un servicio de automóviles.

Insterburgo será así la primera ciudad—pero seguramente no la última—en disponer de un moderno servicio de ómnibus automóviles sin haber conocido el tranvía.

Contestando a Bort Vela

EL SINDICATO DE INICIATIVAS

Bort Vela, el escritor chivertense, que a fuerza de estudio y de una voluntad bien cultivada ha logrado destacarse en la gran república de las Letras, haciendo populares sus "Horarios" en la prensa, dedicó recientemente uno de ellos desde el órgano radical de Castellón, al proyecto de Sindicato de Inicativas, que viene ocupando al Cronista de HERALDO.

El señor Bort Vela tiene frases amables para esa iniciativa, que vivirá siempre en nuestro corazón pero hombre que ha vivido la realidad de esta provincia, que es la suya, duda de la existencia propia del proyectado Sindicato y se inclina por una filial del de Valencia, a pesar de las dificultades económicas con que le toca luchar al de la capital del Reino, no obstante las valiosas asistencias que lo prestigian y lo afianzan.

El consejo acreditado la experiencia del notable periodista y su claro concepto de la compleja función de tales Sindicatos pero sin repugnar la cordial inteligencia de Castellón con Valencia, defendida y encarecida por el Cronista en repetidas ocasiones, habrá de comprender la patriótica tenacidad del empeño, por las características originales de esta provincia, tanto como por la intención que lo inspira.

Parejo con la curiosidad satisfecha, va en el proyecto toda la eficacia de la lección de cosas para formar una cultura propia que justifique la existencia del Sindicato de Inicativas y en este plan del más puro sentido pedagógico los caudillos deben ser propios como el propio el provecho que se persigue. De otra suerte, aceptado el consejo del celebrado autor de los "Horarios" de prensa, constituiría un lastre pesado y de rendimiento cultural bastante discutible. Sobre que muchos elementos podrían crearse mediatizados y la independencia es para el Cronista, como debe serlo para todos, una cosa sagrada.

No dentro de la natural modestia pero dentro también de NUESTRAS CASA, vamos a un Sindicato de Inicativas para llegar en sus diversas actividades fundamentales, el Turismo y el Excursionismo, hasta donde lleguen las propias fuerzas pero preparada la avalancha que nos siga, con las asistencias que merezca el esfuerzo que se logre, será entonces y nunca antes el momento de una prudente acción combinada, que no es lo mismo que la filial que aconseja el infatigable compañero Bort Vela, decepcionado, tal vez, ante el fracaso de algunas lucubraciones de su natural briosidad juvenil o admirado, como nosotros mismos, ante la colosal labor del Sindicato de Inicativas de Valencia, al que saludamos respetuosamente, igual que al querido colega comprovinciano.

El Cronista de HERALDO DE CASTELLÓN

Domingo por medio

El primer domingo de verano ocurrió sin la menor nota de interés y como el tiempo lo reclamaba así, el desfile al campo desde las primeras horas del día fué general, quedando la población poco a poco que desierta, sobre todo durante la tarde en que se diría que Castellón entero se voló en el Gao.

Y lo peor no es que sucediera eso ayer sino que sucederá también en los sucesivos domingos de la estación en que acabamos de entrar, con un calor más propio de Agosto que de Junio.

Hubo ayer por la mañana unas "gotas políticas", porque hasta el próximo domingo no se abrirá el "grifo" para todas las clientelas; en Santa María un sermón del eloquente Deán de Tortosa doctor Martínez, en la gran fiesta de la Archicofradía del Sacramento y en Santa Clara otro buen sermón del doctor Torres, en la fiesta de San Luis Gonzaga.

Nada más ofreció la mañana del primer domingo del presente verano, fuera la prueba atética en el campo de la carretera de Villarreal y por la tarde, sin atractivo alguno en la urbe, se acentuó el desfallecimiento de los masets y el Gao para compensarse del horroroso calor de la mañana.

El Club Náutico se vió concurridísimo, ballándose hasta última hora y en la playa la animación fué de las tardes caniculares.

Anochecho la animación de fuera se trasladó al paseo de Ribalta para oír el concierto de la Banda municipal, sin falta de concurrencia a los Cines, a la calle de González Chermá y al baile del Skating, aunque no tanta como otras veces porque se va notando de día en día el veraneo en los masets y el Gao.

Cerró el domingo con tiempo tormentoso, según corresponde al período de San Juan a San Pedro y con la anunciada Verbera en el jardín del Casino Antiguo, primera de las que se celebran en las vigiliadas de las fiestas veraniegas.

Castellón moderno

Se edita en Madrid desde el advenimiento de la República una revista ilustrada de derecho administrativo y servicios públicos titulada "Administración y progreso". Raro es el número que deja de ofrecer al curioso lector fotografías de las mejoras realizadas por los municipios españoles tanto en el orden urbanístico como en el higiénico en general. En ambos aspectos el municipio madrileño lleva la palma bien por su potencialidad económica, bien que por su carácter de capitalidad española se vea obligada a realizar constantes obras haciendo lo que "debe hacer" y "debiendo" tal vez lo que hace. En todas esas fotografías de ciudades se ve la preocupación constante del gestor municipal en mejorar y mejorar el aspecto exterior de las calles y plazas para que tiene el deseo al lector de visitarlas. Son como novias emperifolladas en vísperas del festejo nupcial.

Me duela extraordinariamente que Castellón no figure en ese desfile de enjorjadas ciudades. Mi optimismo sin embargo es grande confiando en que dentro de muy pocos años tendremos ocasión para que el objetivo fotográfico capte nuevos aspectos que se están perfilando y que espazjan por el mundo artístico. Fotografías que hablen al alma; que cuando una naranja de Castellón llueve a otros horizontes hagan exclamar: ¡Castellón bonita ciudad de tierra ubérrima y feraz! Y con ello y dándole por añadidura un toquecito bien dado al clima envidiable que dis-

¿Saben ustedes...

...SOBRE LA DENTICION DE LOS NIÑOS?

Los primeros dientes que aparecen en los niños son generalmente los dos incisivos medios inferiores y suelen aparecer entre los seis y siete meses. Después de este momento, sigue un intervalo de uno o dos meses, y luego suelen aparecer los dos incisivos medios superiores, y más tarde los dos incisivos laterales de la misma mandíbula. Hacia el fin del primer año aparecen los dos incisivos laterales inferiores, y poco después los cuatro molares anteriores. A la mitad del segundo año salen los cuatro colmillos, y al final del mismo o al principio del tercer año, los cuatro molares posteriores.

Cuando el brote de los dientes se retarda hasta mucho después de las fechas mencionadas, o aparecen de modo irregular, es indicio de que existen en el organismo del niño trastornos que reclaman el auxilio del médico.

Ley del Timbre

Según dispone el artículo 200 de la vigente ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto con arreglo a la siguiente escala:

Hasta 5 pesetas del precio de cada anuncio, 0'10.

Desde 5'01 a 10 ptas., 0'15.

Desde 10'01 a 50, 0'20.

Desde 50'01 a 100, 0'30.

Desde 100'01 a 250, 0'50.

Desde 250'01 a 500, 0'75.

Desde 500'01 a 750, 1'00.

Desde 750'01 a 1.000, 1'50.

Desde 1.000'01 a 1.500, 3'00.

El impuesto del Timbre por cuenta de los señores anunciantes, y de la cuantía que fije la vigente ley del Timbre.

tribuir para que los citados artistas puedan esculpir el afecto de Castellón por quien el obispo Salinas supo engendrarlo zanjándose quizás en esta forma una posible contienda que todos debemos evitar.

NORBERTO FERRER.

REFLEJOS...

EL OBISPO SALINAS

La monja Sor Patrocinio (Rafaela Quiroga) afirmaba haber recibido revelaciones divinas en favor de don Carlos. Decubierta la impostura fué desterrada. Este hecho ocurrió en 1836 y en el mismo año, siendo gobernador de Castellón, don Francisco Agustín Silveira, abandonaban el convento de esta capital—en el que algunos años después se instalaba el Instituto de Segunda Enseñanza—y se trasladaron al Convento de San Pascual de Villarreal, siendo introducidos en el que dice de este hecho, el Prebitero B. Traver, tomado del libro manuscrito, por Sor Francisca Antonia V.V. y que copiamos al pie de la letra: "Socias estaban en su nueva morada—las monjas de Santa Clara—cuando de improviso presentose mucha tropa venida de Castellón y sitió el convento. El jefe con alguno de los oficiales, entraron en la clausura y pidieron a las monjas una cierta cantidad de dinero advirtiéndolas que de no entregársela serían fusiladas en medio de la Plaza. Valióles la intercesión del Padre Vicario, que se interesó mucho por ellas y además, la suplica de la Comunidad particularmente de una Religiosa, llamada, Sor Joaquina Iserte, que se presentó llena de llagas al jefe, implorando misericordia y pidiendo que tuvieran compasión de ellas y sus queridas hermanas, pues al trasladarse desde Castellón a Villarreal habían quedado tan sumamente pobres, que no podía satisfacer de ninguna manera, la petición que se les hacia. Movido a compasión aquel hombre y comprendiendo haber sido engañado por los de Castellón, pues le aseguraron que dichas monjas poseían mucho dinero, se retiró con toda la tropa prometiendo vengarse de los que tan malamente le habían informado".

Per que ocuparon las monjas de Santa Clara el edificio que fué

AMENIDADES

MALA EDUCACION

Una noche, en las Tullerías, Napoleón I apostrofó rudamente a Talleyrand, que recibió sin pestañear aquella avalancha de invectivas.

Cuando se alejó el emperador, pero quedando aún al alcance de su voz, dijo Talleyrand: "¿Han visto ustedes, señores?... ¡Qué lástima que un hombre tan eminente tenga tan mala educación!"

UN PRINCIPE, UNA PRINCESA... Y OTRO PRINCIPE

El príncipe X y la princesa Z, su esposa, de temporada en París, después de cenar en un restaurante, tomaron un "taxi" y se dedicaron a recorrer los lugares lujosos donde la gente se divierte. De madrugada, cuando el príncipe daba la dirección de un nuevo "cabaret" al taxista, se volvió este molinero y repuso: "Querido Eugenio, ¿no te parece que ya está bien y que es hora de que nos vayamos a dormir?"

El príncipe, atónito ante la insolencia del chófer, apenas balbucó:

—¿Qué dice usted? ¿En dónde hemos comido juntos?"

—¡Ah! Pues en el palacio de Buckingham. Yo soy el príncipe de...

Y los príncipes y el chófer se abrazaron y siguieron juntos su alegre peregrinación.

UN MATRIMONIO MODERNO

Una mujer modernista, feminista, educada en el mundo moderno del sport y de la camaradería.

El es un marido complaciente. El otro día un amigo presentó esta escena.

El marido pregunta a la doncella:

—¿La señora ha decidido salir?"

—Sí, dentro de un cuarto de hora estará lista.

—¿Y yo? ¿insiste timidamente el marido? ¿Sabe usted si salgo con la señora.

daban la vida y redomas que ofrecían la muerte ha quedado su recuerdo como símbolo de una existencia de bacanal. Tal vez esa triste fama hizo que mi amiga renunciara a esa variación preferida por mí.

La chiquilla de las trenzas negras salió un día de Burriana lo mismo que las aves emigrantes, pero salió cantando como esos ruiseñores de los naranjales que en las noches de estío me placía escuchar sentado al borde de una acedua que callaba para no turbar mi ensueño.

Supe de sus triunfos en Italia y en América. Cuando estuve en Nueva York no pude verla porque se encontraba en Milán. Nos vimos más tarde en la estación de Valencia y subimos en el mismo coche. Charlamos de todo cuanto nos había sucedido durante los años que no nos veíamos. No era aquel capullo abultado de la "aldaba" rizada que fué mi primera ilusión amorosa, sino una espléndida rosa que cautivaba las pupilas de todos los hombres. Su ojos negrísimo en un momento en que recordamos escenas pretéritas me miraron con aquella fuerza misteriosa que poseía para mí la niña de los quince abries y quizá mi corazón, ya que no mis labios, se sintió envuelto en la primera llama juvenil y dijo entre dos tumultuosos latidos: —¡Alma mía, que me guardabas muerto, ¿por qué me resucitas? Luego vi que Lucrecia no era la chiquilla de antaño sino una mujer a la que el Destino al favor quería con un don celestial ha visto satisfechas todas sus ambiciones y deseos hasta aquel tan arraigado en todas las mujeres desde Eva a Greta Garbo: el ver tendido a sus plantas todo un mundo.

Partió Lucrecia y ya no nos hemos visto más, pero leo en la prensa que ha sido nombrada directora del Teatro Metropolitano de Nueva York.

Seguramente el pájaro emigran-

JOAQUINITO.

Don Ricardo Catalá Abad

Que falleció el 29 de Junio de 1925

R. I. P.

Su hermano don Antonio Catalá Abad, sobrina Sofía Ferrer Guardiola y demás familia, ruegan la asistencia a dichos actos por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

Castellón 24 de Junio de 1935.

¿Saben ustedes...

...SOBRE LA DENTICION DE LOS NIÑOS?

Los primeros dientes que aparecen en los niños son generalmente los dos incisivos medios inferiores y suelen aparecer entre los seis y siete meses. Después de este momento, sigue un intervalo de uno o dos meses, y luego suelen aparecer los dos incisivos medios superiores, y más tarde los dos incisivos laterales de la misma mandíbula. Hacia el fin del primer año aparecen los dos incisivos laterales inferiores, y poco después los cuatro molares anteriores. A la mitad del segundo año salen los cuatro colmillos, y al final del mismo o al principio del tercer año, los cuatro molares posteriores.

Cuando el brote de los dientes se retarda hasta mucho después de las fechas mencionadas, o aparecen de modo irregular, es indicio de que existen en el organismo del niño trastornos que reclaman el auxilio del médico.

Ley del Timbre

Según dispone el artículo 200 de la vigente ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto con arreglo a la siguiente escala:

Hasta 5 pesetas del precio de cada anuncio, 0'10.

Desde 5'01 a 10 ptas., 0'15.

Desde 10'01 a 50, 0'20.

Desde 50'01 a 100, 0'30.

Desde 100'01 a 250, 0'50.

Desde 250'01 a 500, 0'75.

Desde 500'01 a 750, 1'00.

Desde 750'01 a 1.000, 1'50.

Desde 1.000'01 a 1.500, 3'00.

El impuesto del Timbre por cuenta de los señores anunciantes, y de la cuantía que fije la vigente ley del Timbre.

tribuir para que los citados artistas puedan esculpir el afecto de Castellón por quien el obispo Salinas supo engendrarlo zanjándose quizás en esta forma una posible contienda que todos debemos evitar.

NORBERTO FERRER.

REFLEJOS...

EL OBISPO SALINAS

La monja Sor Patrocinio (Rafaela Quiroga) afirmaba haber recibido revelaciones divinas en favor de don Carlos. Decubierta la impostura fué desterrada. Este hecho ocurrió en 1836 y en el mismo año, siendo gobernador de Castellón, don Francisco Agustín Silveira, abandonaban el convento de esta capital—en el que algunos años después se instalaba el Instituto de Segunda Enseñanza—y se trasladaron al Convento de San Pascual de Villarreal, siendo introducidos en el que dice de este hecho, el Prebitero B. Traver, tomado del libro manuscrito, por Sor Francisca Antonia V.V. y que copiamos al pie de la letra: "Socias estaban en su nueva morada—las monjas de Santa Clara—cuando de improviso presentose mucha tropa venida de Castellón y sitió el convento. El jefe con alguno de los oficiales, entraron en la clausura y pidieron a las monjas una cierta cantidad de dinero advirtiéndolas que de no entregársela serían fusiladas en medio de la Plaza. Valióles la intercesión del Padre Vicario, que se interesó mucho por ellas y además, la suplica de la Comunidad particularmente de una Religiosa, llamada, Sor Joaquina Iserte, que se presentó llena de llagas al jefe, implorando misericordia y pidiendo que tuvieran compasión de ellas y sus queridas hermanas, pues al trasladarse desde Castellón a Villarreal habían quedado tan sumamente pobres, que no podía satisfacer de ninguna manera, la petición que se les hacia. Movido a compasión aquel hombre y comprendiendo haber sido engañado por los de Castellón, pues le aseguraron que dichas monjas poseían mucho dinero, se retiró con toda la tropa prometiendo vengarse de los que tan malamente le habían informado".

Per que ocuparon las monjas de Santa Clara el edificio que fué

JOAQUINITO.

GLOSARIO

LUCRECIA BORI

Mi recuerdo me la presenta como una chiquilla de quince primaveras, con cabellos y ojos negrísimo, muy esbelta y con un rostro encantador. Llevaba, caída sobre el torso su cabellera trenzada en aquella forma tan graciosa y de nombre tan vulgar, "de aldba", moda inglesa de la cual ha quedado la denominación "flappers girls" para esas muchachas críadas a punto de transformarse en bellas mariposas.

Era la amiga de mi hermana y yo las acompañaba a menudo a paseo, atraído por el imán de su voz y de sus ojos. Yo entonces era un muchacho que se pasaba el día soñando... precisamente: cuando despertaba del sueño físico; que hacia versos a todo cuanto se ponía al alcance de mi musa y que anhelaba poseer más flores naturales que el jardín de mis padres. Lucrecia fué mi amor, mi novia ideal. Ella jamás lo supo porque ni se lo dije ni se lo demostré. Me causaba cierto respeto y además, mi cariño era una cosa espiritual tan mía y secreta como el ensueño de poeta que nace en un cerebro y vive encerrado en un corazón. Ignoro a qué se debía ese miedo que yo tenía a que Lucrecia descubriera mi secreto, que por serlo me hacia feliz. Tal vez mi espíritu presentía en el porvenir su vida triunfal y eso me cohibía.

Su nombre romántico—para recordar a su ascendiente la famosa hija del Papa Alejandro VI—ya era una atracción. El matiz comercial del Arte hizo cambiar su apellido Bori por el de Bori y en eso no estuvo acertado el padrino. Yo hubiese preferido por entero el de aquella valenciana cuyas sucesivas nupcias solo representaban un cambio de corona. Ciertamente univérsalmente es execrado el nombre de Lucrecia Borgia a pesar de que Blasco Ibáñez ha querido reivindicar su memoria. De aquella mujer que poseyó todos los vicios y cometió todos los crímenes, que de sus manos blancas salían citas que

HERALDO DE CASTELLÓN

POR TELEGRAFO TELEFONO Y RADIO

Ultima Hora de Madrid, provincias y del extranjero

(Del domingo al lunes)

Homenaje de Salamanca a Gil Robles y Casanueva

Entrega de una bandera a la Guardia civil

Un discurso de don Alejandro Lerroux

Se celebró ayer como exponente de honda cordialidad salmantina el homenaje de la provincia de Salamanca a los señores Gil Robles y Casanueva por sus nombramientos de ministro de la Guerra y Justicia. La provincia hizo pública demostración de su júbilo por el tributo recaído en dos de sus hijos ilustres.

El homenaje, perfectamente organizado, comenzó con un concierto en la plaza Mayor por la banda de Guardias Jóvenes del Colegio de la Guardia civil de Valdemoro.

La plaza se vio atestada de público, no obstante haber acudido mucho también a dispensar recibimiento entusiasta al jefe del Gobierno señor Lerroux, que llegó a media mañana y al ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares.

Las fuerzas de la guarnición estaban formadas en la Avenida de Mirat, Puerta de Toro y Paseo de Canalejas y fueron revistas por el ministro de la Guerra y sus compañeros de gobierno.

A continuación se efectuó la entrega entre vivas y aplausos, de una bandera donada al tercer tercio de la guardia civil, por la provincia de Salamanca.

Después las autoridades se trasladaron a la Plaza Mayor donde se efectuó el desfile de las fuerzas ante el jefe del Gobierno, ministro de la Guerra, Gobernación, Justicia y otras autoridades.

El desfile resultó grandioso. Las fuerzas fueron vitoreadas con entusiasmo, llamando la atención la presencia de los niños que forman la cuadrilla y de las bandas de trompetas y tambores, guardias jóvenes de Valdemoro.

Terminado el desfile de fuerzas se celebró en el Ayuntamiento ante los señores ministros, autoridades e invitados la entrega de los títulos de Hijos predilectos y Adoptivos de la ciudad a los señores Gil Robles y Casanueva, siguiendo una recepción.

El alcalde, señor Iscar, pronunció palabras de salutación hablando a continuación los señores Gil Robles y Lerroux. El primero agradeció el título de que se le hacía objeto y el jefe del Gobierno

no lo esperen, el lazo continuará indisoluble.

Los aplausos tributados al señor Lerroux duraron largo rato.

Terminado el banquete popular al que asistieron centenares de personas, los ministros se trasladaron a la corrida de toros, con el General Inspector de la Guardia civil, señor Cabanellas y el general de la División, señor de la Torre.

Los hermanos Pérez Tabarnero, invitaron durante el banquete al jefe del Gobierno y a los ministros a una fiesta campera que se celebrará hoy lunes en Padriego.

Se ignora si asistirá el jefe del Gobierno. El señor Portela Valladares, se trasladó a Madrid a primeras horas de la noche.

Homenaje de las «Casas de Castilla» a Federico García Sanchis

En el escenario del Teatro de la Comedia, ha tenido lugar el acto de homenaje que las Casas de Castilla han rendido al ilustre charlista Federico García Sanchis, como testimonio de agradecimiento a su labor desarrollada en el ciclo de charlas del Duero.

El salón aparecía bellamente engalanado. Ricos tapices en el escenario y colgaduras en los antepechos de los palcos, representativas de la heráldica castellana.

Seguidamente el presidente de la casa regional de Palencia, en representación de todas las demás de Castilla residentes en Madrid, ha glosado brevemente la espiritualidad y los valores de Castilla, tan acertadamente exaltados por García Sanchis en sus Charlas y ha puesto en manos del gran narrador un artístico pergamino en el que patentizan su gratitud a la obra del artista.

Fué muy aplaudido y la ovación se acrecentó al levantarse García Sanchis para hacerse cargo del pergamino y abrazar al presidente de la Casa de Palencia.

A continuación y en medio del respetuoso y atento silencio con que siempre se le escucha, empezó su amenisima y galana charla Federico García Sanchis.

Pórtico feliz de su elocuente oración fué el relato de una visita cuya a la Cartuja de Miraflores, que le sirve para plasmar con singular acierto una audaz imagen. Es un guante de su mano que al caer, perdido, a los pies del histórico convento burgalés, quedó con la palma vuelta hacia el azul infinito en actitud de espera. Un rayo de luz—la luz primera de la mañana—lo descubrió a sus ojos.

Emplea la lírica imagen para decir que ni con la violencia ni con la súplica se logra la gratitud de los humanos. Lo mejor es esperar en esa serena actitud del que no desespere.

Añad que a él le llega la gratitud en esta hora, con el sencillo y cordial homenaje que le ofrecen las Casas de Castilla.

Entra luego en la exaltación de las virtudes de la raza, simbolizadas en Castilla y llevadas hasta el otro lado del mar. Recuerda a este respecto su estancia en diferentes ciudades de América—donde reside con singular pureza—toda la vieja arquitectura castellana.

Relata luego sus conversaciones con gente de primitiva cultura, habitantes del corazón de Méjico y otras Repúblicas, y dice que cuando en sus m recados de bagatelas quieren expresar la bondad extraordinaria de un género dicen: "Castilla cosa".

Y añade entonces: "Este es el verdadero valor de nuestro homenaje cariñoso, ofrecido con el corazón: ¡Castilla cosa!"

Habla después del letargo en que aparentemente venía viviendo la tierra castellana, por falta, tal vez, de pregoneros de su excelencia y su altísimo valor, y de esta razón parte la suya de dedicar su estudio y su palabra a cantar, además de las grandezas de sus piedras seculares, de su historia, de sus hechos gloriosos, su magnífico y pujante porvenir. Por eso ha dedicado sus charlas a seguir el maravilloso cauce del Duero, y al final la magna obra hidráulica que en él se hace, una de las mayores y más importantes del mundo.

Una vez intencionadas apostillas, después de hablar de su decidido propósito de entrar en el fragor de la lucha que conmueve a todos los españoles de hoy, una oportuna frase a los que sienten el separatismo dentro del solar patrio—subrayada con una fuerte ovación—y finalmente él asegura que después de este apaldrado que viene a ser el homenaje de los castellanos, le hacen sentirse más español que nunca dentro de su exaltado españolismo.

«Miss España» a Londres

El domingo en el sudexpreso Madrid-París, marchó con dirección a la capital francesa la señorita Alicia Navarro, "Miss España". Desde París continuará a Londres, donde este año, se celebra el concurso para la proclamación de "Miss Europa".

De Barcelona

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION SUSPENDE DE EMPLEO Y SUELDO A CINCUENTA AGENTES DE VIGILANCIA Y A SIETE INSPECTORES

Se ha sabido que por orden del ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares, han quedado suspensos de empleo y sueldo cincuenta y un agentes de vigilancia y siete inspectores del mismo cuerpo.

Todos han quedado en calidad de arrestados en sus propios domicilios a disposición del ministro, mientras se tramitan los expedientes gubernativos cuya apertura se ha ordenado igualmente por el ministro.

Aunque oficialmente no se ha hecho pública la causa, por infor-

mes particulares sabemos que la suspensión de los citados agentes e inspectores está relacionada con haber sido facilitados al diputado señor Calvo Sotelo una relación de los actos de sabotaje llevados a cabo en esta región para que pueda interponer al Gobierno en el Congreso de los diputados.

DIA DE INCENDIOS

Durante el domingo se han registrado varios incendios en distintos puntos de la capital.

Los de más funestas consecuencias, fueron el registrado en la calle de Neptuno, 7. El de la calle Consejo de Ciento, 417 y calle de Entenza, 111.

Los bomberos durante el día no descansaron ni un instante. Las pérdidas son de consideración. No ha habido degradaciones personales.

DETALLES DE INTENTO DE ROBO DE UNA AVIONETA

Se conocen algunos detalles del intento de robo de una avioneta del aeródromo de Prat. Continúa la práctica de diligencias sumariadas y se ha comprobado que la avioneta cargada de gasolina y lubricante estaba dispuesta para largo vuelo. A la hora de realizar la sustracción fallaron los motores en vista de lo cual los ladrones desparecieron sin dejar rastro.

Lo que dice el ministro de la Gobernación

A primera hora de la tarde de hoy recibió a los periodistas el señor Portela, diciéndoles que con gran sentimiento suyo se había visto obligado a decretar la separación del cuerpo de 64 funcionarios de distintas plantillas, especialmente de la de Barcelona para corregir deficiencias.

Se congratuló el ministro de la brillante alcanzada por los actos celebrados ayer en Salamanca.

Dijo por último que la tranquilidad era completa en toda España.

En la Escuela Superior de Guerra

Esta mañana se ha celebrado en el Salón de Profesores de la Escuela Superior de Guerra, el acto de entregar el diploma a los Jefes y Oficiales de la 33 promoción que han terminado sus estudios.

El presupuesto de Instrucción

El Presidente de la Comisión de Presupuestos señor Calderón, ha manifestado que el proyecto de presupuestos del Ministerio de Instrucción Pública, dará lugar a una discusión muy empeñada, si en probable que tenga que recurrirse a la sesión permanente.

En el Congreso

La desanimación de hoy en la Cámara ha sido completa, viéndose por los pasillos muy pocos diputados.

Las Cortes

LA SESION DE HOY. Comienza a las 4'15. Preside Alba.

En los escafos solo hay 16 diputados.

En cambio en el banco azul, están con el jefe del Gobierno, los ministros de Marina, Justicia, Hacienda, Estado, Obras Públicas y Comunicaciones.

Se somete a votación definitiva el proyecto de ley creando la Comandancia Militar de Asturias.

Después se aprueban otros dictámenes y se retiran de la votación otros por no haber número.

Se pone a discusión el dictamen relativo al presupuesto de la Sección de gastos de la Presidencia del Consejo de Ministros.

El señor Comín, consume un turno en contra de la totalidad, abogando por que se dé el mayor impulso a la Aeronáutica española, dotándola de los medios necesarios para la adquisición de material.

Dedicó cariñosos elogios al personal de nuestra aviación. El señor Toledo (don Romualdo), también de la minoría tradicionalista, consumió otro turno en contra de la totalidad.

Creo como el señor Comín, que la aviación tiene importancia capitalísima para nosotros.

Estima necesario crear el Ministerio del Aire. (Continúa la sesión).

Las corridas de ayer

MADRID. Tarde calurosa y entrada regular. Toros de Terrones, regularc.

Paco Céster, superiorísimo en todo. El Indio, muy valiente. Fué cogido sufriendo un puntazo.

De Barcelona

CAMBO A MADRID

Esta mañana en el expreso marchó a Madrid el jefe de la Lliga y ex ministro señor Cambó.

En la citación fué despedido por numerosos amigos políticos y particulares.

LA FESTIVIDAD DE SAN JUAN

A pesar de no ser hoy fiesta oficial, no se trabaja en algunos oficios cerrando por la tarde el Comercio.

La capital ofrece el aspecto de los domingos.

BORRACHO MUERTO

En la Jefatura Superior de Policía, se ha recibido un despacho dando cuenta de que durante la madrugada última un individuo en completo estado de embriaguez se presentó en una casa de mala nota, emprendiéndola a golpes con todos los que allí se encontraban.

Avisada la Guardia civil, acudió una pareja y al intimidar al borracho, éste se revolvió contra los guardias quienes se vieron obligados a disparar matándole.

REVUELO

Entre los funcionarios de vigilancia existe gran revuelo por la orden de la Dirección General de Seguridad decretando la separación de 58 de ellos.

Se alquilan

CASITAS BAÑOS

Razón: Plaza Hernán Cortés número 3-1.º-2.º

Se alquila o vende

un buen maset cerca de la capital. Razón en esta Administración.

Contable

que conozca perfectamente su obligación se necesita para casa Industrial de esta capital. Inútil sin buenas referencias. Informes en esta Redacción.

Maset

Se vende en inmejorables condiciones, uno en las inmediaciones de la carretera de Alcora. Posee cuarto de baño. Razón en esta Administración.

CHOFER

Para casa particular o Empresa se ofrece un chófer con carnet de primera, dirígase a Marcos Segarra Navarro, en Jacinto Verdaguier, 102, Burriana.

Advertisement for SALBAN medicine, listing ailments like headaches, colds, and toothaches, and providing contact information for pharmacies.

Vendo casa

4 viviendas por ausentarme de Castellón. Razón: Bartolomé Reus núm. 47.

Advertisement for RADIO FOLCH gramophones, featuring an image of the product and a list of models with prices.

Advertisement for FUENTE PODRIDA mineral water, located in Requena (Valencia), with contact information for D. Cayetano Mayoral Carpintero.

Plaza de Toros de Vinaroz

Grandes fiestas y feria de San Juan. Extraordinaria corrida de toros para el día 29 de Junio festividad de San Pedro

Se lidiarán seis hermosos y escogidos toros de la famosa ganadería de don Esteban Hernández con divisa azul celeste encarnada y caña

MATADORES

Manuel Mejías BIENVENIDA

Luis Gómez EL ESTUDIANTE

José Mejías BIENVENIDA

El día de la corrida habrá servicio especial de autobuses desde Castellón para que los aficionados puedan realizar cómodamente el viaje, saliendo por la mañana y regresando una vez terminada la corrida

Advertisement for NEVERAS FOCA, promoting the brand as the best and encouraging purchase for 15 pesetas per month.

